
9 الأحد- 18  مار�س 2012م - العدد 15417 متابعات اخبارية

د.فوزية ناشر: مشاركة المرأة في المجال الاقتصادي ضعيفة لأن الفرص ضئيلة و التحديات والمعوقات كثيرة
شخصيات نسوية تتحدث عن واقع مشاركة المرأة في المجال الاقتصادي وتطلعاتها خلال المرحلة القادمة

قبيل انعقاد المؤتمر الوطني الأول لحقوق المرأة

 تنظم اللجنة الوطنية للمرأة بالتعاون مع عدد من الشركاء يومي الإثنين والثلاثاء الموافق 19 – 20 
مارس 2012 بالعاصمة صنعاء المؤتمر الوطني الأول لحقوق المرأة وذلك تحت شعار ) معا في المسار 

معا في صنع القرار( .
صحيفة )14 أكتوبر( وفي إطار التحضير الإعلامي لانعقاد هذا المؤتمر تلتقي بعدد من الشخصيات 
النسوية وتستطلع آراءهن حول أحد محاور المؤتمر الخاص بالجانب الاقتصادي ومدى مشاركة المرأة 

فوزية ناشرفتحية عبد الواسعفاطمة الحريبيفيه ومساهمتها في التنمية وطموحات وتطلعات المرأة في هذا الجانب .. فإلى التفاصيل :

فتحية عبد الواسع: هناك ارتباط وثيق بين الجانب الاقتصادي والجانب السياسي وتحسن أحدهما سينعكس على الآخر

بشرى العامري: قلة الفرص المتاحة للمرأة أحد أسباب تدني مشاركتها في المجال الاقتصادي

فاطمة الحريبي: مشاركة المرأة في الجانب الاقتصادي ضئيلة ونتطلع إلى مشاركة فاعلة لها خلال الفترة القادمة

الدكتورة فوزية ناشر رئيسة مجلس سيدات الأعمال اليمنيات ورئيسة 
اللجنة العليا للس��ياحة في اتحاد المس��تثمرات العرب قالت أن مشاركة 
الم��رأة اليمنية في المجال الاقتصادي ضعيفاً لأن الفرصة ضئيلة أمامها 
وهناك تحديات ومعوق��ات كثيرة جدا تواجهها الم��رأة في هذا الجانب ، 
ورغم أن هناك عدداً من السيدات يعملن في المجال الاقتصادي  ودخلن 
س��وق العمل لكن ما تزال الفرص قليلة ولم يمنح��ن الفرصة الكافية ، 
مؤكدة  أن المرأة لم تأخذ حقها الكافي في المجال الاقتصادي بالش��كل 

الذي تطمح إليه كسيدات.
وأوضحت أن هناك العديد من الأس��باب والعوامل التي أعاقت تحقيق 
طموح��ات المرأة في المش��اركة الفاعلة في المج��ال الاقتصادي أبرزها 
الموروث الاجتماعي ال��ذي يتحكم في عقول مجتمع ذكوري ورغم نجاح 
الس��يدات لكن ما تزال الثق��ة معدومة إلى حد كبير ف��ي أن تأخذ المرأة 
أعم��الًا كبيرة رغم قدرتها على تنفيذه��ا إلا أن الملاحظ أن هذا الأمر لا 
يزال محتكراً بيد الذكور وهذا يعود إلى انعدام الثقة بقدرات وإمكانيات 
المرأة وبالرغم من ذلك تجد كل سيدة من السيدات لديها عملها الخاص 
وتعمل بهدوء من خلال شركتها ومن خلال مكتبها وتعاملاتها في السوق 
لكن في مستوى  لا يقارن برجال الأعمال وقد يكون ذلك لان رجال الأعمال 
هم الأقدم في الميدان والأقدم في الس��وق اليمنية ، والش��يء الآخر أن 

الفرصة متاحة له أكثر من المرأة .

تأثير متبادل
وأضافت الدكتورة فوزية ناشر أن مشاركة المرأة في المجال السياسي 
تؤثر إلى حد كبير بمستوى مشاركتها في المجال الاقتصادي لأن الاقتصاد 
والسياسة خطان متوازيان والاستقرار السياسي مهم لبناء الاقتصاد وإذا 

كان هناك استقرار سياسي سيكون هناك بناء اقتصادي قوي .
وأكدت ضرورة إعطاء المرأة كسيدة أعمال فرصة للمشاركة إلى جانب 
أخيها الرجل في التنمية وف��ي الاقتصاد لبناء هذا الوطن وهذه الفرصة 
هي لتثبت فعلا أنها قادرة ولكي تكون ش��ريكة فاعلة في بناء الاقتصاد 

الوطني .
وطالب��ت بعدم تهميش المرأة بأي فعالية من الفعاليات التي تقوم بها 
الحكومة وبان يكون لها دور في المجال الاقتصادي وان تكون المشاركة 

جماعية وان يكون الكل يداً واحدة تعمل لبناء هذا الوطن .
وقالت أن القوانين والتشريعات في المجال الاقتصادي تطبق على الرجل 
والمرأة على السواء ومادامت المرأة ارتضت الخروج للسوق فلتعمل مثلها 
مثل أي رجل أعمال فبالتالي لابد أن ترتضي بأي قانون أو تشريع يطبق 
على الرجل أو المرأة ، ومطالبنا أن تعطى المرأة فرصة للمشاركة بشكل 

قوي في المجال الاقتصادي . 
وأوضحت أن المرأة إذا أعطيت الفرصة وتحققت المطالب بالنسبة لها 
فإن بصماتها س��تكون قوية جدا في التنمية. وهذا لا يعني التقليل من 
قيمة أي احد لكن المرأة خلقها ربنا بقدرات لتتحمل كل الظروف وبالتالي 
فإنها قادرة أن تحقق وتطرح بصمات قوي��ة في المجال الاقتصادي إلى 
جانب الرجل وهناك الكثير من الأمثلة منذ القدم التي تثبت مقدرة المرأة 
اليمنية على تحمل المسئولية في كافة المجالات ، ونحن نتمنى أن نحقق 
أو نعي��د تأريخ المرأة اليمني��ة والجميع يعرف ماذا نقص��د بتأريخ المرأة 

اليمنية.
واعتبرت انعق��اد المؤتمر الوطني الأول لحقوق الم��رأة فرصة مواتية 
للمرأة اليمنية لأن المؤتمر سيش��مل أربعة محاور رئيس��ية هي المحور 
السياسي والمحور الاقتصادي والمحور التعليمي والمحور الصحي وهي 
أربعة محاور تهم المرأة بشكل عام وبالتالي سيكون لكل محور أوراق عمل 

وستكون هناك مطالب في إطار كل محور من هذه المحاور .

ارتباط وثيق
من جانبها تقول الأخت فتحية عبد الواس��ع وكيلة الش��ؤون القانونية 
بأمانة العاصمة أن هناك العديد من المطالب للمرأة ستكون من مفردات 
المؤتمر الوطني الأول لحقوق المرأة وهي تتمثل في الجانب السياس��ي 
والتش��ريعي بما أن اليمن تعي��ش الآن الفترة الانتقالي��ة المحددة وفقا 
للمبادرة الخليجية بسنتين  ، وبسبب الوضع السابق للمرأة رغم أن هناك 
وثائق قانونية كثيرة أعطت للمرأة حق المس��اواة وتكافؤ الفرص وتقلد 
المناصب وإدارة الدولة وحضورها في المجالس المنتخبة وغير المنتخبة 
بمعنى انه في كل ش��ؤون ومفاصل الدولة لا توج��د أي عوائق قانونية 
لكن هناك ربما ف��ي التطبيقات العملية وأثناء التعاطي مع قضايا المرأة 
وهناك مؤشرات رس��مية بينت الضعف العام لمشاركة المرأة السياسية 
وبالتالي المؤشرات أو الأرقام الرسمية التي توضح مدى تواجد النساء في 
الكثير من المواقع ، وبما أن اليمن مقبلة على وضع جديد بسبب الحراك 
السياسي والاجتماعي او في مستوى وعي الناس وتفكيرهم وغيرها من 
العوامل جعلت المرأة وخصوصا بعد أن أثبتت حجمها السياسي وقدرتها 
ف��ي التحاور والتفاوض وفي الكثير م��ن القضايا ظهرت هناك رؤية لدى 
الجميع بأن توحد الحركة النسائية في مؤتمر واحد يخرج من خلاله بصوت 
موحد للحركة النسائية تتحدد فيه مطالب في مجالات مختلفة اقتصادية 
وسياسية واجتماعية وصحية وغيرها من المجالات الأخرى ، وأيضا بما أن 
الفترة الانتقالية ستش��كل خلالها لجان من اجل الحوار الوطني الشامل 
لبناء شكل الدولة ونظام الحكم والنظام السياسي وما إلى ذلك وسينتج 
عن لجنة الحوار دستور جديد فالنساء تمنين أن تكون لهن ادوار في هذه 

اللجان بشكل عام من اجل أن يحاورن ويسهمن في بناء اليمن الجديد .
وأضافت أن المرأة في الجانب السياس��ي تريد أن تضمن نسبة ال� 30% 

ف��ي اللجان وأيضا من جانب آخ��ر تحديد نس��بة 30 % كحصة كوتا على 
مستوى الس��لطات الثلاث القضائية و التنفيذية و التشريعية والمجالس 
المنتخبة وعلى كل المستويات أو الأدوات أو الهياكل المؤسسية التي تدير 

وتصنع القرار في هذه السلطات .
وأوضحت أن أمام المرأة الكثير من الفرص التي تتمنى أن تتحقق من 
اجل أن يكون هناك نهوض بقضية المرأة وبالتالي تس��تطيع أن تحصل 

على تكافؤ الفرص في إدارة شؤون البلاد والشؤون العامة بشكل عام.
وأكدت أهمية أن تس��تثمر النس��اء ه��ذه المرحلة وان يبني��ن كيانات 
وحملات إعلامية وفرق عمل لمتابعة تحقيق هذه المطالب التي سيخرج 
بها المؤتمر حتى لا تصبح مخرجات هذا المؤتمر حبرا على ورق .. نتمنى 

أن تكون مخرجات هذا المؤتمر بآليات فاعلة حتى تتحقق على الواقع.
وقالت أن هناك ارتباطاً وثيقاً بين الجانب الاقتصادي والجانب السياسي، 
بمعنى انه إذا كانت هناك إجراءات وسياسات حكومية صحيحة جوهرها 
التنمية واتخاذ آليات وسياسات من شأنها القضاء على الفقر وتحقيق الإدارة 
الرش��يدة في إدارة الدولة واستثمار الموارد الاس��تثمار الأمثل والسليم 
والخلاق ،فإن ذلك سينعكس أثره الايجابي على الجانب الاقتصادي وعلى 
مشاركة المرأة فيه وفي تحسن الوضع الاقتصادي للمرأة نفسها باعتبار 

أن المرأة هي من أكثر شرائح المجتمع تضررا بما يدور حولها .

مشاركة ضعيفة
من جهتها قالت الأخ��ت فاطمة الحريبي المدي��ر التنفيذي لمجلس 
الترويج الس��ياحي أن المؤتمر الوطني الأول لحقوق المرأة سيناقش 
العديد من أوراق العمل في المجالات الاقتصادية والسياسية والصحية 
والتعليمية ، وس��تكون هناك مطالب للمرأة في هذه المجالات ومنها 
مطال��ب ف��ي التمكين الاقتص��ادي لأن مش��اركة المرأة ف��ي الجانب 
الاقتصادي ضعيفة ولا تتناس��ب مع طموحاتها وقدراتها ، وس��تطرح 
المرأة في هذا المؤتمر مطالبها في الحصول على الفرص والتسهيلات 

للمشاركة الفاعلة في هذا الجانب.
واعتبرت وضع المرأة ف��ي الجانب الاقتصادي ضئيل جدا وليس في 
المستوى المطلوب ورغم أن هناك سيدات أعمال إلا أنها تعد بالأصابع، 
أملة أن تت��اح الفرصة للمرأة من خلال المش��اريع الصغيرة وتمكينها 

اقتصاديا ليكون لها دور فاعل في التنمية .
وأوضحت أن هن��اك العديد من التحديات والمعوقات التي تقف أمام 
مشاركة المرأة في المجال الاقتصادي .كما تفتقر المرأة إلى الكثير من 

المقومات اللازمة للعمل في المجال الاقتصادي . 
آملة من الدس��تور الجديد والتوجهات الجديدة بأن تكون في صالح 
تس��هيل مش��اركة المرأة في العمل التنموي وفي كافة المجالات بما 

فيها المجال الاقتصادي.
وأكدت أن المؤتمر سيخرج ببيان تحدد فيه مطالب المرأة الواضحة 

والشفافة التي ستعزز من مش��اركتها الفاعلة في كافة المجالات بما 
فيها المجال الاقتصادي والتنموي.

وتطلعت إلى أن  تحظى المرأة اليمنية خلال المرحلة القادمة بالاهتمام 
وان تتاح الفرصة لها للمش��اركة الفاعلة في المج��ال الاقتصادي وان 
تسهم إلى جوار أخيها الرجل في بناء اليمن الجديد وان تزال من أمامها 

كل العقبات والصعوبات وان تمنح التسهيلات اللازمة.

مشاركة بسيطة
أما الأخت بشرى العامري  رئيسة تحرير صحيفة الحبك الاقتصادية 
فقد تحدثت بدورها وقالت انه بالرغم من الخطوات الجادة والقوية  
التي قامت بها المرأة اليمنية خلال الس��نوات العش��ر الماضية في 
المجال الاقتص��ادي , إلا أنها تظل بس��يطة وقليل��ة مقارنة ببقية 
أنشطتها في المجالات الأخرى وكذلك إذا ما قارناها بمشاركة المرأة 
في دول الجوار وخصوصا الخليج بعكس بقية المجالات التي تعتبر 
المرأة اليمنية فيها سباقة على مستوى دول الخليج وبعض الدول 

الأخرى .
وأضافت أن من أهم الأس��باب لذلك هي بداية العادات والتقاليد 
الاجتماعية التي تمنع المرأة من الخروج وممارس��ة العمل التجاري 
بنفسها والسفر وخلافه مما يجعلها تمارس العمل التجاري بشكل 
غير مباشر عن طريق احد أقاربها، وبالتالي يكون تأثيرها ودورها 
كامرأة غير واضح ..وأ يضا بعض الأعراف تحرم المرأة من ميراثها 
والذي يع��د من أهم ما تركن إليه المرأة ك��رأس مال لها في بداية 
مش��وارها الاقتصادي .. موضحة أنه في آخ��ر إحصائية أجريت في 
العام 1999م كان هناك مقابل كل 100 رجل ناشط 14 امرأة فقط 
نشطة اقتصادياً، ومقابل كل 100 رجل غير ناشط اقتصادياً هناك 
448 امرأة غير ناشطة في العام نفسه.  وقالت أن من الأسباب أيضا 
قلة الفرص المتاحة للمرأة للحصول على العمل إما لأسباب اجتماعية 
أو لقصور مؤسس��اتي وتنموي، وكذا عدة أسباب اجتماعية كالفقر 
والأمية، وقلة التدريب والتأهيل، وعدم تس��هيل الفرص الحقيقية 
لدعم المشاريع ذات الطابع النسائي خصوصا الكبيرة منها كقروض 

البنوك والجهات الداعمة .
وأضافت أن الكثير من المشاريع الاقتصادية انهارت نتيجة الأزمة 
التي مرت بها اليمن وأن بعضها على وشك الانهيار كما توقفت الكثير 
منها أيضا وكان للمرأة نصيب الأسد من تلك المشاريع المتوقفة.. 
لكن ه��ذا لا يمنع أن تقوم المرأة بإعادة المحاولة واس��تغلال كافة 
الفرص المتاحة لها وما تقدمه بعض الجهات المانحة لدعم المشاريع 
ذات الطابع النس��ائي حت��ى ولو كانت صغي��رة .. والاهتمام بها ، و 
أيضا يجب على النساء محاولة بذل جهود اكبر في التشبيك بينهن 

والخروج بمشاريع مشتركة  تكون ذات جدوى اقتصادية .

ا�شتطلاع / ب�شير الحزمي

تدشين البرنامج التدريبي لمرشحي الوظائف الجديدة في العمل الجمركي بعدن

ڈ عدن / نبيل غالب :
ت�صوير / محمد عو�ض

برعاية الأخ وزير المالية صخر الوجيه 
ومحاف��ظ محافظ��ة ع��دن المهندس 
وحيد رش��يد دش��نت مصلحة الجمارك 
البرنام��ج التدريبي للفت��رة من مارس 
حتى يونيو 2012م في عدن للمتقدمين 
للوظائف ف��ي العمل الجمرك��ي البالغ 
عددهم )خمسة وتسعون( مرشحاً من 
حملة الش��هادات الجامعة والدبلومات 

والمعاهد.
وفي حفل التدشين الذي بدئ بآي من 
الذكر الحكيم القى الأخ أحمد الضلاعي 
وكيل محافظة عدن لقطاع الاس��تثمار 
والموارد المالية كلمة نيابة عن محافظ 
محافظة عدن تط��رق فيها إلى أهمية 
ال��دورة في صق��ل مع��ارف الموظفين 
الجدد الذين أعتبرهم خط الدفاع الأول 
لحماية الوطن من خلال مواجهة أعمال 

التهري��ب للممنوعات والس��لع المقلدة 
والمهربة والتالفة للحيلولة دون إغراق 
أس��واقنا المحلي��ة بأثره��ا الضار على 

صحة المجتمع.
وتمنى للمشاركين النجاح والاستفادة 
من علوم الدورة للقيام بمسؤولياتهم 
بإخلاص ونزاهة مش��يراً إل��ى أن هذا 
الع��دد يعتب��ر إضافة متمي��زة للقطاع 

الجمركي بالمحافظة.
وكان الأخ محمد زمام رئيس مصلحة 
الجمارك قد القى كلمة استعرض فيها 
آلي��ات تطبي��ق القواني��ن الت��ي تحدد 
الس��لع الممنوعة والمس��موح دخولها 
البلاد ومنها الزراعية والبيئية والصحية 
والأمني��ة بمعزل ع��ن جه��از الجمارك 
لارتباطه الشديد بالأنظمة التي تسمح 

بمراقبة التجارة الخارجية.
وقال: بالنظر إلى ما تعيشه بلادنا من 
تحولات وتغيرات اقتصادية واجتماعية 

عميقة من أجل الانتقال من الاقتصاد 
الموجه الذي يش��ترط بالدرجة الأولى 
حماي��ة الاقتص��اد الوطني م��ن خلال 
وضع حواج��ز جمركية وغي��ر جمركية 
ويعيق التجارة الخارجي��ة، أو الاقتصاد 
الح��ر وخاصة بع��د اس��تكمال الأعمال 
التحضيرية لانضمام اليمن إلى منظمة 

التجارة العالمية.
واض��اف أن��ه لتحقيق ه��ذه الأهداف 
وغيره��ا س��عت الجمارك إل��ى تحديث 
نظمه��ا بحي��ث تعم��ل بكف��اءة عالية 
متوازية م��ع مع��دلات الأداء العالمي، 
وهذا التطور تزامن مع تطوير القدرات 
الذاتي��ة للموظ��ف الجمرك��ي وتأهيله 
ورفع كفاءة العم��ل الجمركي وتطبيق 

مبدأ الشفافية الكاملة.
والق��ى الأخ فض��ل علان مدي��ر عام 
الجم��ارك بع��دن كلم��ة رح��ب فيه��ا 
بالمس��تجدين في الوظائ��ف الجديدة 

مؤكداً أنهم س��يلقون الرعاية الكافية 
لتأهيله��م م��ن خ��لال وض��ع برنامج 
عل��ى طبيع��ة  لتعريفه��م  تدريب��ي 
أعمالهم، وقدر حماس المشاركين من 
الموظفين الجدد للاس��تفادة من علوم 
الدورة باعتبارهم كوادر جديدة ستعمل 
على تحسين العمل الجمركي في بناء 

اليمن الجديد.
كما القى الأخ يحيى ياسين مدير عام 
الرقابة والتفتي��ش بمصلحة الجمارك 
كلمة أشار فيها إلى أهمية انعقاد الدورة 

في تأهيل الموظفين الجدد.
من جانبه عبر الأخ س��عيد عبدالوالي 
مندوب مكتب وزارة العمل عن تقديره 
لمصلحة الجم��ارك لاهتمامها بتأهيل 

الموظفين الجدد.
حضر حفل التدشين الذي أقيم صباح 
أمس في قاعة المؤتمرات بجامعة عدن 

عدد من الإخوة مدراء العموم.

ڈ رداع / محمد �صالح الم�صخر :
أكد أمين ع��ام المجل��س المحل��ي بمديرية 
ولدربيع منطق��ة رداع محافظة البيضاء محمد 
احمد العيدروس أهمية تكاتف جهود المجتمع 
وتضافرها لاستقرار العملية التربوية والتعليمية 
واس��تمرارها في جميع م��دارس المديرية في 
إطار توجيهات السلطة المحلية في المحافظة 
بض��رورة تس��هيل مه��ام العملي��ة التعليمية 
ومس��اندتها ودعمها ومتابعتها والإشراف على 
يومياتها الدراس��ية من قبل المكتب والإدارات 

التربوية والتعليمية بالمديرية .
ودعا العيدروس  في كلم��ة له بمفتتح اللقاء 
الموس��ع رؤس��اء الش��عب والتوجيه والإدارات 
التربوية والتعليمية ومدراء المدارس بمديرية 
ولدربي��ع، إل��ى ض��رورة أن يخ��رج ه��ذا اللقاء 
بالحلول والمعالجات والتغلب على المش��كلات 
الت��ي تواج��ه العملي��ة التربوي��ة والتعليمية. 
مطالب��ا قي��ادة المكت��ب والإدارات التربوي��ة 
والتعليمية والمدرسية وأولياء الأمور ومجالس 
الآباء بممارس��ة دورهم في عملية الاس��تقرار 

التعليمي.
وأشار إلى دعم قيادة السلطة المحلية لكافة 
البرامج والخط��ط الهادفة إل��ى تطوير العمل 
الترب��وي والتعليم��ي بالمديرية  مش��ددا على 
ضرورة معالج��ة كافة جوان��ب القصور خاصة 
في جانب تفعيل الأنشطة المدرسية وتغطية 
احتياجات المدارس وخاصة في المناطق النائية 

بالكوادر التربوية والتعليمية.
وخلال اللق��اء ش��دد العيدروس عل��ى تجرد 
المعلم والتربوي من أي انحياز أو انتماء سياسي 
أو حزبي أو طائفي داخل المدرسة والعمل على 
ترسيخ قيم التسامح والوحدة في عقول الطلاب 

والطالبات.
وأشار إلى ان العملية التعليمية والتربوية واجب 
مقدس ويجب أن تكون بمن��أى عن المهاترات 
السياسية لافتا الى ما تقتضيه المرحلة الراهنة 

من دور تربوي يساهم بإيجابية في توفير بيئة 
وطنية لتحقيق تطلعات التغيير والبناء وتخرج 

جيل متسلح بالعلم والمعرفة .
وحث العيدروس القيادات التربوية بولدربيع 
عل��ى بذل الجه��ود اللازمة للارتق��اء بالعملية 
التعليمية وصولا إلى تحقيق الأهداف المنشودة 

خلال العام الدراسي الجاري .
واس��تمع الاجتماع إلى تقرير من مدير مكتب 
التربية والتعليم بالمديرية حسين علي سكران 
ورؤساء الإدارة التعليمية بالمديرية حول سير 
العملية التعليمية والتربوية بالمديرية وخطة 
المكت��ب الرامي��ة إل��ى تطويره��ا، وجملة من 
القضايا والمتطلبات الضرورية اللازم توفيرها 

والصعوبات المتعلقة بسير العملية الدراسية.
وأك��د مدير مكتب التربي��ة بالمديرية أهمية 
اس��تمرارية تطوير الأداء الترب��وي والتعليمي 
وحل المشكلات وكيفية التعامل معها من قبل 
جمي��ع الإدارات التربوية والتعليمية بالمديرية 
والمدارس. مش��ددا عل��ى أهمية وج��ود كافة 
الإداريي��ن والمدرس��ين في مق��رات أعمالهم 
بجميع المدارس وتنفيذ كافة الأعمال والخطط 
والبرامج المدرسية وجدد سكران تأكيد مكتب 
التربية والتعليم على عدم التس��اهل مع غير 
الملتزمين بواجباته��م الوظيفية من تربويين 

وموجهين ومعلمين ومعلمات بالمديرية .
وأدان اللقاء التشاوري بمديرية ولد ربيع  بشدة 
الاعتداء الإجرامي  الذي تعرض له مدير مكتب 
التربي��ة والتعلي��م بمدين��ة رداع عبدالله علي 
ادريس وادى ال��ى إصابته واثنين من مرافقيه 
بعد تفجير عبوة ناسفة في سيارته أثناء توجهه 
الى مقر عمله بالمجمع الحكومي وطالب الجهات 
الأمنية بضبط المعتدين وإحالتهم إلى النيابة 
والجهات القضائية داعيا كاف��ة أبناء مديريات 
رداع جمعاء الى الوقوف بحزم أمام هذه الأعمال 
المتنافية م��ع تعاليم ديننا الإس��لامي وقيمنا 

الاجتماعية السامية.

مناقشة عدد من قضايا العمل التربوي بمديرية ولدربيع في رداع 


